

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LA DERROTA DEL GOBIERNO FREYCINET.

Nos interesan las cosas de Francia.

Aparte del interés que despierta en nosotros la nacion vecina por la comunidad de ideas y de intereses que á ella nos ligan, existe un vinculo de simpatía por las instituciones que la rijen desde el desastre de Sedan.

Todas las peripecias, todas las alternativas y vicisitudes que surgen en los gobiernos de la república francesa, no pueden menos de llamar nuestra atencion procurando estudiarlas con desapasionamiento para deducir de ellas enseñanzas provechosas en los futuros destinos de la democracia española.

El gobierno Freycinet está en crisis hace algunos dias, crisis motivada por la votacion de la Cámara de diputados que rechazó los créditos pedidos por aquel con motivo de la cuestion de Egipto.

La conducta del gabinete dimisionario no era todo lo clara y precisa que debiera ser en un asunto como el de la intervencion francesa en Egipto, asunto que puede muy bien traer complicadas y graves resoluciones.

Luchando el Sr. Freycinet entre las varias tendencias de los diferentes grupos de la Cámara, no se inclinaba á ninguna de sus soluciones.

Así es que la Cámara de diputados se coligó y entendió para dar la batalla al gabinete, quedando en ella derrotado éste con una parte insignificante de amigos fieles que le acompañaron en la derrota.

No ha habido entre las agrupaciones coligadas más que un objetivo, que era destruir el gobierno, pero sin tener un programa comun de afinidades é inteligencias para el porvenir en el asunto egipcio. De manera que ha sido la votacion de la Cámara francesa negativa y destructora, de la que, por tanto, difícil es deducir una consecuencia clara y precisa para lo sucesivo.

La agrupacion que dirige Gambetta quiere y defiende la intervencion de Francia en Egipto aliada con Inglaterra, mientras la union democrática y otros grupos sostienen una especie de intervencion adecuada á las circunstancias y que no ligue los intereses y la política francesa á los deseos y manejos de la soberbia y utilitaria Albion.

De suerte que estas agrupaciones republicanas de la Cámara francesa que coligadas han derrotado al gobierno, aprecian de bien distinta manera la cuestion egipcia, y no existiendo en aquella una opinion dominante, puede constituir esta circunstancia un grave peligro para la democracia del pais vecino.

La situacion, pues, del presidente de la república francesa es muy comprometida y difícil para dar una solucion lógica y racional en la crisis del gabinete Freycinet.

¿Se inclinará á Gambetta confiándole la formacion del nuevo gobierno? No es verosímil porque, aparte de

otras razones políticas que no hace á nuestro objeto consiguair, no podría ni querría Gambetta presidir un gabinete que, al siguiente dia acaso, corriera igual suerte que el de Freycinet, al exponer su criterio y soluciones sobre el conflicto egipcio.

Por la misma razon, no pueden tampoco los jefes más caracterizados de las otras agrupaciones coligadas aceptar la mision de sustituir al gabinete derrotado.

Pero lo cierto es, que hay que resolver la crisis en un sentido ó en otro, y ya sea éste ya aquel el encargado de sustituir al gobierno de Freycinet, ha de encontrar graves y continuas dificultades siempre que del conflicto egipcio se trate.

La idea, pues, de la disolucion de la Cámara francesa parece imponerse, á no ser que circunstancias especiales y muchas veces imprevistas vengán á modificar la actitud actual de aquella.

De todos modos, nos parecería natural y lógico que, dada la gravedad del conflicto egipcio y en vista de las encontradas opiniones del pais, se consultase la voluntad del cuerpo electoral llamándole al nombramiento de nueva Cámara de diputados.

Las cuestiones internacionales son de suyo tan complejas y delicadas que por lo mismo que pueden envolver á los pueblos en grandes responsabilidades, no es ocioso, antes bien indica prevision y patriotismo, pulsar la opinion del pais, y obrar en consonancia de sus deseos y aspiraciones.

Confiamos, en medio de las dificultades que hoy rodean á la república francesa por lo que al asunto egipcio afecta, que nuestra nacion vecina sabrá sortear y vencer los obstáculos é inconvenientes que siempre llevan en sí los asuntos internacionales.

LOS VAN CONOCIENDO.

¿Ha cambiado él? Pnes ha cambiado la sociedad española. ¿Opina él una cosa? Pnes eso opina la sociedad española. ¿Entiende él que las revoluciones son imposibles? Pnes eso debe entender la sociedad española. ¿Cree él que ya no hay otro heroismo que el heroismo de la insustancial florida retórica tribunicia? Pnes eso tiene que creer la sociedad española.

¡Ah! Constreñido ¡ah! el jefe del posibilismo á predicar una benevolencia dulcísima y emoliente, acende á las columnas de *El Dia* para decir ¡ah! que las revoluciones han concluido, porque ninguna conspiracion, hasta la fecha, ha triunfado. Cuando predicaba en Zaragoza, con un fanatismo digno de Arabi-bey, poco menos que la guerra santa contra los gobiernos revolucionarios, y prometia, faltando prudentemente á su promesa, ir con los republicanos á quienes exaltaba, y ponerse á su lado para combatir la monarquía revolucionaria, ¡ah! entonces la era de las revoluciones no podía, no debía, el jefe del posibilismo no queria que se cerrase.

Pero hoy, hoy que impera, á virtud del hecho de Sagunto, la monarquía borbónica, á reserva de acatar las conspiraciones republicanas afortunadas, es preciso combatir las conspiraciones republicanas abortadas, aunque se sepa, como el jefe del posibilismo parece que debía saber ¡ah! que el señor Sagasta ocupa hoy el poder despues de haber andado en aventuras poco dinásticas sus parciales.

Pero el posibilismo no quiere, no puede, no debe ¡ah! ser complaciente con los republicanos, mientras estos no dispongan de distritos, decrecencias, para los adeptos, de mercedes y galardones para los amigos. El posibilismo, cuyos personajes han predicado el cantonalismo, han promovido una tremenda propaganda socialista, han desencadenado los vientos de la anarquía sobre la España liberal del período revolucionario; el posibilismo, repetimos, no quiere, ni puede, ni debe coligarse con las fracciones republicanas, porque entonces su jefe alfonsino vergonzante, plebeyo endiosado, hombre que proclama en público lo que privadamente detesta, que llama á Canovas grande (en el Parlamento) y despues le apellidamos jamás (en el círculo de sus relaciones personales); el jefe del posibilismo que, á todas horas, no vacila en declarar que su partido hará lo que él quiera, que su partido procederá como él quiera, que su partido obrará como él quiera, cuando él quiera y en la forma que él quiera; el jefe del posibilismo, repetimos, tiene miedo al triunfo de la democracia republicana, siente escrúpulos en ayudarle, y, despues de alardear ridiculamente de su constancia republicana, guarda todos sus afectos, todas sus complacencias, todos sus galardones, todos sus amores, en fin, para la monarquía de don Alfonso, despues de haber predicado el esterminio, el canton, la autonomía pactista, la abolicion del ejército y otras semejantes ideas cuando imperaban gobiernos suficientemente liberales, suficientemente populares, suficientemente complacientes ¡ah! para dejar sin castigo aquellas predicaciones, que llevaban aparejada la propaganda incesante del alzamiento por la fuerza.

Hoy el posibilismo reniega de la idea federal y aprovecha, sin embargo, con notoria impudencia, el influjo que esa idea, y la posicion que esa idea, y el nombre que esa idea le dió en la España contemporánea. Hoy el posibilismo, enfrente de un gobierno compuesto de políticos que han pisoteado sagrados compromisos de conciencia para escalar el poder, proclama la guerra á las revoluciones, sin perjuicio ¡ah! de aplaudirlas cuando triunfasen.

Seria ridiculo, si no fuera repugnante, este espectáculo. Seria cómico, si no fuera abominable, este proceder, que convierte á los agitadores revolucionarios en épocas liberales, en apóstoles retóricos en épocas como la presente, en que no hay camino legal para llegar á las grandes

soluciones á que aspira la democracia republicana, sin distincion de matices, ni medios de que la voz del pais pueda llegar á las regiones del poder é imponer sus mandatos.

Pero á nosotros nos basta hacer constar el hecho, para que la democracia republicana deduzca las consecuencias.

Despues de todo, ese grupito personal influye bien poco en la suerte de la nacion; sólo sentimos que no tenga el valor de sus convicciones y la lógica á que le obliga su conducta.

Los monárquicos á usanza del señor Moret tienen, cuando ménos, el mérito de la franqueza; los monárquicos vergonzantes del posibilismo, más ó ménos conscientes, no tienen siquiera ese mérito.

Cómplices de la restauracion, temen sus responsabilidades; enemigos de la Revolucion, temen su triunfo y huyen sus riesgos.

Que el pais republicano los conozca, como los conocemos nosotros, y les hará cumplida justicia. Nos sorprechemos que ya los van conociendo.

(El Porvenir.)

La Iberia ha llevado muy mal que en el *meeting* de la Alhambra quedase plenamente confirmada esta verdad: no tenemos escuadra.

¿Qué queria entonces el colega fusionista que se faltase á la verdad descaradamente ante la faz del pais haciéndole ver lo que no existe?

¿Qué mal sienta á los fusionistas que se denuncie ante la nacion el estado deplorable de la marina!

Es que, por lo visto, no pretenden hacer nada por su desarrollo y mejoramiento.

Lo que á nadie puede sorprender porque obedece al plan de conducta de la fusion que se traduce en una pasividad y estacionamiento en todo.

Habla *La Epoca* de que un extranjero quiere vender á España un invento de guerra, ante el cual no hay buques, ni torpedos, ni desembarcos... ni nada.

Buena ocasion se le presenta al marqués de la Vega de Armijo para demostrar su profunda habilidad y diplomacia, aconsejando al gobierno que adquiera dicho invento.

Segun *El Tiempo*, el Sr. Cánovas gobernó seis años sin manifestacion alguna de descontento popular.

Como entonces los correligionarios de nuestro colega disfrutaban tranquilamente las dulzuras del poder y los goces del presupuesto, no podian ver ese descontento popular que existia bien vivo y excitado.

Quién sabe si el temor á la explosion del descontento que no vió entonces *El Tiempo*, influyó en la caida de sus amigos.

Asegura un colega que la política

está hoy reducida á las fantasías de los corresponsales de la frontera.

¿Qué otra cosa más que fantasía es la política fusionista?

Lo que es la parte real y positiva de ésta, no la vé la nacion más que en los desaciertos del gobierno.

En cambio los amigos de la situacion la ven hermosa y atractiva en la *nómina*.

Con dolorosa frecuencia viene la prensa de Madrid dando cuenta de caidas de albañiles de los andamios donde trabajan.

Si mal no recordamos, hace bastante tiempo se nombró una comision para que propusiese los medios más adecuados á fin de impedir las consecuencias de estas caidas en las que suelen encontrar la muerte los infelices obreros.

No sabemos en que consiste, pero la experiencia nos ha enseñado que el mayor obstáculo para hacer algo de provecho en cualquier asunto, es el nombramiento de comisiones.

Bien merece, pues, llamar la atencion de las autoridades la adopcion de medidas que impidan tantas y tan lamentables desgracias.

Siguen diciendo algunos periódicos que el Sr. Ruiz Zorrilla no quiere la coalicion mas que con los pactistas.

No es exacto; nuestro ilustre amigo desea una coalicion amplia donde quepan todos los republicanos que quieran aceptarla.

Este ha sido siempre su criterio y este es el del partido democrático-progresista.

Dice nuestro apreciable colega *La Prensa Moderna*:

«*El Globo* desea vivamente que lleguemos á un acuerdo los iniciadores de la coalicion democrática; y añade el colega posibilista: «mucho ganaremos todos los republicanos y ganará el país tambien.»

Es verdad; por eso todos los republicanos estamos interesados igualmente en que sea un hecho esa coalicion, pacto, union, inteligencia ó como quiera llamársela, y *El Globo* debe contribuir por su parte á allanar los obstáculos en vez de dificultar aquella concordia.

Es menester que cesen de una vez para siempre todas las intransigencias, y que los republicanos españoles, inspirándonos en un alto patriotismo y con pleno conocimiento de la realidad política, demos ejemplo de abnegacion, sacrificando nuestro amor propio en aras del interés de la democracia.»

TELÉGRAMAS.

Londres 2.—El representante de Turquía en esta capital, ha rogado al ministro lord Granville que retire las tropas de Egipto, fundandose en que la próxima intervencion de las tropas turcas hace inútil toda accion por parte de Europa.

Lord Granville ha rechazado esta peticion.

Paris 2.—Se acentúa el rumor de la formacion del nuevo ministerio del cual formarán parte Cochery, Tirard, Mahy, Bilot y Jaureguiberry, encargándose de la cartera de Negocios extranjeros el baron Courcel.

El «*Tiempo*» dice que el futuro ministerio tendrá la mision de liquidar la situacion política completando la organizacion militar y cicatrizando las heridas anteriores.

Port-Saïd 2.—La fragata acorazada francesa «Alma» ha zarpado de este

puerto con rumbo al Pireo. El transport «Sarthé» ha partido tambien conduciendo infanteria de marina.

Se espera de un momento á otro el desembarco de tropas inglesas en Ismailia.

Los arabes atacaron la noche última las posiciones inglesas de Ramleh, siendo rechazados con considerables pérdidas.

Paris 2.—Duclerc ha sido llamado al Eliseo.

Esta noche conferenciará con el presidente de la República Mr. Grevy.

Londres 2.—M. Hagner desmiente en la Camara de los Comunes el rumor de haber sido copada una compañía de tropas inglesas en Egipto.

Lisboa 2.—El rey acompañado de su familia ha salido de esta capital para visitar diferentes poblaciones de las provincias de la Beira-Alta, Duero y Miño.

A mediados de este mes regresará á esta ciudad.

Paris 2.—El gobierno turco, contestando á las pretensiones de Inglaterra, ha declarado que no tendría inconveniente en proclamar á Arabi como rebelde soio en el caso de que las tropas otomanas desembarcasen en Egipto.

Constantinopla 2.—El gobierno italiano ha presentado una proposicion sobre la proteccion del canal de Suez.

En ella se excluye el desembarco de tropas, á no ser en caso de agresion, y la accion marítima se hace extensiva al concurso de todas las potencias, incluso Turquía.

Londres 3.—El general Wolseley, comandante superior de todas las tropas inglesas en Egipto, se embarcó ayer para Alejandria.

D. Carlos de Borbon marchó para Bruselas. Viajara por Austria é Italia.

Constantinopla 3.—Lor Dufferin, embajador de Inglaterra, ha entregado al ministro de Relaciones exteriores de Turquía una nueva nota, insistiendo en que se proclame á Arabi rebelde antes de desembarcar tropas otomanas en el Egipto.

Paris 3.—Mr. Duclerc celebró anoche una larga conferencia con el presidente de la República, cuyos resultados se ignoran todavía.

Se espera con grande impaciencia la hora de las sesiones de las Camaras.

A juzgar por el gran número de personajes políticos que acuden al Eliseo, llamados segun se cree por Mr. Grevy, es de presumir que la crisis ministerial no esta resuelta aún definitivamente.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 3 de Agosto de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Dada la escasez de asuntos, se habla todavia del meeting que tuvo lugar en la Alhambra para divagar un poco sobre la reorganizacion de nuestra marina. En la reunion observóse que hablaron pocos marinos; estos obran y callan, pero no suelen tener el don de la elocuencia. Testigo el ministro del ramo, que no tiene otra que la del sueño, que siente inmediatamente que escucha el discurso de cualquier orador. De la oracion de que mas se ha hablado, ha sido de la del Sr. Figueola que estubo muy práctico y cuyas palabras han dado bastante que hablar en los círculos ministeriales, á pesar del Sr. Martinez Campos que niega importancia á lo dicho por el ex-ministro revolucionario. Ha sentado mal á la gente ministerial que se diga que lo que hace falta es no gastar mas que el dinero que hay y que urge suprimir arsenales, pensiones y otras bicocas que gravan sin necesidad al presupuesto. Razon tiene que le sobra el Sr. Figuerola. Sobre no haber aquí el dinero que en otros países, lo que hay se gasta mal en cosas que pudieran suprimirse. Tratándose de alegar fondos para reorganizar nuestra marina, lo primero que hay que hacer es borrar del presupuesto esas cantidades. En suma queda constituida una junta nacional, la que se dirigirá á las provincias para que constituyan comisiones y la que, convocara un nuevo meeting para principios de invierno, en el que dará cuenta de los resulta-

dos que haya obtenido hasta aquella fecha. La época para celebrar meetings no es muy propicia que digamos y esto explica porque no asistieron al del lunes, importantes hombres de nuestra marina. Continúo creyendo que ésta no prosperará gran cosa con el gastado recurso de la suscripcion nacional, la que sólo servirá para producir molestias á todas las clases sin resultado práctico para el objeto á que se destina. Desearia equivocarme, siquiera por lo patriótico de la idea.

La importancia de la cuestion de Egipto hace que los periódicos todos la consagren sendas columnas y que en los círculos políticos esta cuestion alterne con la crisis francesa, de gran importancia en estos instantes. Alternando con estas se hacen congeturas sobre lo que resultará del almuerzo que piensan ofrecer los disidentes en Biarritz al duque de la Torre y el mayor ó menor talento con que los conservadores procuran la formacion de la izquierda dinástica. Dicese que los partidarios del tercer partido no quieren que este cuente con otro jefe que el duque de la Torre, siendo sus lugartenientes Navarro Rodrigo y Lopez Dominguez. Queda excluido de la jefatura el señor Moret, que tanto ha trabajado para formar una agrupacion política á su gusto y discrecion.

Entre los abusos que constantemente se cometen en España uno de los más dignos de censura es el que cometen los diputados, echando cartas, prospectos, paquetes, y cuanto Dios es servido en el buzón de correos del Congreso. Sin contar con que no veo la razon de que disfruten los padres de la patria de un privilegio que no alcanza á los demás españoles, se dá el abuso de que hay representante del país que atiende á las reclamaciones epistolares de toda su familia y las familias de todos sus amigos y lleva al dicho buzón un respetable paquete de cartas. El director de Correos ha sabido esto y que se echan en el buzón cartas é impresos de sociedades particulares, y ha querido cortar el abuso. Pues por eso, en este país no se puede cumplir con su deber, ha estado á punto de tener un lance con un digno representante del país. A estas horas el peligro está conjurado y no hay para que hablar de la cuestion.

Nada hay del cuerpo de ejército que se ha dicho iba á ser enviado á las orillas del Nilo. Una parte de la prensa, en fuerza de seguir hablando del asunto, manifiéstase cada vez mas intranquila y recelosa. Nuestra situacion, ya lo he dicho, no es tal, que podamos hacer sin grande quebranto nuestro, un alarde de vitalidad que está muy lejos de nosotros. Apesar de todo, no me es dable creer que el gobierno fusionista medite tal acto de locura. ¿Quien puede pensar en una expedicion militar, teniendo un poco de sentido comun cuando todavia no nos hemos repuesto de los desastres de la última guerra civil? Por muy fuera de juicio que esté el general Martinez Campos, no es posible creer que haya pensado seriamente en semejante disparate. Reponernos de nuestras discordias debe ser nuestra política.

Suyo, S.

BOLETIN LOCAL.

Con la preciosa zarzuela en tres actos, *El Diablo en el poder*, debutará esta noche en el Teatro principal la compañía de zarzuela que llegó anoche de Lérida.

Mañana domingo se pondrá en es-

cena «El anillo de hierro» y el lunes «El salto del Pasiego.»

Tanto las obras anunciadas como las noticias favorables que se tienen de la compañía, han hecho que la empresa cuente con un buen abono desde la primera representacion.

Se han fijado ya en los sitios de costumbre vistosos carteles anunciando la corrida de toros que tendrá lugar en esta ciudad el dia de San Lorenzo.

El jueves no pudo celebrar la sesion ordinaria el ayuntamiento de esta ciudad por ausencia de varios señores concejales.

Para mañana domingo, será convocado á sesion extraordinaria, y despues del despacho de los asuntos pendientes, se reunirá con la junta municipal con objeto de levantar el acta de compromiso de facilitar edificio para la Audiencia que ha de establecerse en esta capital.

Los oficiales zapateros de esta capital han presentado á la aprobacion del señor gobernador civil el reglamento de la asociacion que, con el titulo de «La Protectora» proyectan organizar.

Hemos recibido los dos primeros números de *La Izquierda Dinástica*, periódico político de Madrid que viene á defender las aspiraciones de los disidentes del constitucionalismo.

Bienvenido sea el apreciable colega.

El prestidigitador persa *Stot Tai* dió una velada anteanoche en el Casino Sertoriano tan amena como curiosa, llamando principalmente la atencion de los concurrentes el sorprendente ejercicio de repetir cincuenta nombres diferentes de varios idiomas, extraños y al mismo tiempo de difícil pronunciacion para el prestidigitador, despues de una sola y rápida lectura.

Dificultades que no le ha sido fácil vencer, le han impedido dar una funcion en el Teatro principal.

La villa de Sariñena y los pueblos próximos á la vía férrea de Zaragoza á Barcelona, en el trozo comprendido entre la citada villa y Tardienta, han elevado exposiciones á la Direccion general de los ferro-carriles del Norte, reclamando contra el acuerdo de dicha direccion que mandó que los trenes 602 y 603 no conduzcan viajeros desde Sariñena á Zaragoza y vice-versa, y pidiendo que se agregue un coche al tren 603 que sale de Sariñena á las 6 y 21 de la mañana, y que continúe hasta esa estacion el tren número 51 que descansa en la de Tardienta.

Esperamos que aquella direccion acceda á lo que piden los pueblos recurrentes, ya que al favorecer los intereses de estos, en nada se perjudica la empresa de los ferro-carriles del Norte.

El juez municipal de Luna (Zaragoza) fué víctima hace pocos dias de un alevoso atentado. Dando su acostumbrado paseo por las inmediaciones del pueblo, le dispararon dos tiros que le dejaron cadáver.

El Sr. Morana iba acompañado de

los dos únicos sacerdotes de Luna, á los que los asesinos amenazaron si no se retiraban inmediatamente.

—La direccion de Obras públicas ha dispuesto:

1.º «Que no corresponde á los ingenieros de caminos, canales y puentes conocer de los asuntos referentes á construcciones civiles dependientes de otros ministerios que el de Fomento.

Y 2.º Que están, sin embargo en el deber de emitir su dictámen cuando por los Gobernadores civiles les fuere pedido, si bien esponiendo respetuosamente su incompetencia oficial.»

Ocupándose *La Provincia* de un mal crónico, del que varias veces nos hemos lamentado, dice lo siguiente:

«En uno de los últimos números de nuestro colega local *El Norte* leímos un suelto en que se decía que no habia podido celebrar sesion la Junta de aguas del Pantano por no asistir suficiente número de vocales.

Con frecuencia parece que se repite el hecho y ese *retramiento* llama ya la atencion de muchos propietarios regantes. Habiendonosotros procurado investigar la causa de lo que pasa en el seno de esa corporacion oscense, se nos asegura que algunos de los vocales han adoptado esa actitud en vista del desprestigio en que consideraan va cayendo la Junta directiva de las aguas, por la falta de cumplimiento de sus acuerdos. Han pasado más de dos meses desde que la Junta acordó imponer algunos suaves correctivos á los cultivadores que cometieron abusos en los riegos: se acordó concederles un breve plazo para el pago de indemnizaciones y peritos tasadores, era lo menos que se les podia imponer, y sin embargo, el Presidente de la Junta, no ha dado curso á las denuncias, no obstante estar acordado así repetidas veces. Este y otros acuerdos no cumplimentados aumentan las faltas, son causa de prestigio para la autoridad de la Corporacion y por ello no extrañará ese retramiento.

En esta parte estamos conformes con *El Movimiento*. Hay urgente necesidad de convocar á Junta general y en ella deben exponerse las razones que aconsejan el establecimiento del tribunal especial de riegos y ultimar las nuevas ordenanzas, puesto que tan reconocida por todos estos es la deficiencia de las que hoy rigen; pero si esta iniciativa no la toman los propietarios regantes, ya pueden esperar sentados.»

Creemos lo mismo.

RECORTES DE LA PRENSA.

Entre los medicamentos tónicos, el más eficaz es el de los baños de mar, principalmente en las costas del Occéano.

El doctor Mauriac, de Burdeos, en una Memoria sobre la infancia, dá algunas reglas sobre la manera racional de tomar los baños de mar.

Las playas templadas y arenosas, dice, son las que convienen á los niños.

El baño por la mañana en alta marea y pleno mar es más templado y tranquilo.

El baño de mar debe tomarse despues de dos horas, por lo ménos, despues de comer, siendo muy conveniente comer despues del baño.

Antes del baño debe pasearse algunos instantes por la playa, y dentro del agua se debe ejecutar todo el movimiento posible.

La duracion del baño debe ser corta, y al salir del agua conviene templarse los piés en agua caliente por algunos segundos, á fin de que la san-

gre se dirija á las extremidades, y al mismo tiempo limpiar la arena de los piés; y por último, despues de enjugarse bien, hacer un poco de ejercicio.

Los niños no deben echarse á dormir despues del baño, ni tomar éste por la tarde.

Para combatir el insomnio, la intranquilidad, la melancolia, desórdenes nerviosos y otras afecciones análogas, se ha ensayado el uso del alcanfor, tomado interiormente en dosis de grano y medio á tres, ó bien en inyecciones hipodérmicas, empleando al efecto una solucion de alcanfor en aceite (1 parte por 10 respectivamente), de manera que se tome la misma cantidad prescrita para uso interno.

El hidrato de cloral, la morfina y el bromuro de potasio habian sido empleados sin éxito, y mediante una inyeccion hipodérmica de la referida solucion alcanforada se obtuvo en pocos minutos el alivio de los padecimientos. Una dosis pequeña de un grano es más eficaz que en mayor cantidad, y es preferible repetir la operacion á reconcentrar la dosis.

En una iglesia de un pueblo inmediato á Jaen ha ocurrido un lance chistoso.

Se trataba de una boda. Llegó el instante solemne.

La novia estaba radiante de alegría.

El novio cariacontecido y triste.

Un monaguillo sale á decir que el cura que ha de dar la bendicion esta acabando de vestirse.

El novio dice que va á ver si es verdad lo que dice el monaguillo, entra en la sacristia, sale de la iglesia y... no le ha vuelto á ver ninguno de los convidados.

Uniformes que han de usar los carteros en toda España. Durante el verano vestirán americana, chaleco, pantalón y gorra, todo de paño azul tina. En invierno el mismo traje, capote gris y polainas de cuero negro. La gorra tendrá en la parte del fuelle, la corona Real y en el aro el emblema de correos y botones con barbuquejo de piel de charol. El cuello vuelto y las bocamangas de la americana estarán revestidos de un vivo encarnado lo mismo, que el capote de invierno. Los botones de todas las prendas serán de metal dorado de primera clase con el emblema de correos. Esto lo llevarán tambien en las solapas y bocamangas de la americana y capote.

Cuidado con los caracoles.—Aunque demos que pensar á les aficionados, vamos, por su bien, á comunicarlos la siguiente noticia. Los caracoles pueden en determinados casos convertirse en un veneno, pues se alimentan generalmente de vegetales venenosos para el hombre; por lo tanto, aconsejamos á los consumidores de estos moluscos que no cometan la imprudencia de comerlos nunca sin haberlos hecho ayunar, pues volvemos á advertirlos qua corren riesgo de envenenarse repentinamente, absorbiendo el jugo de plantas venenosas, tales como el laurel rosa, la digital, etcétera.

La existencia de penados en 31 de Mayo último ascendia á la cifra de 16161 varones y 814 hembras, y en fin de junio á 16185 y 804 respectivamente.

La instruccion y cultura de estos penados se clasifica en la siguiente forma:

No saben leer, 7455 varones y 502 hembras; saben leer, 1020 y 78 respectivamente; saben leer y escribir, 7235 y 219; tienen instruccion superior, 415 y 5.

La provincia que ha dado mayor número de penados, fué Granada, que figura en el estado que examinamos con 790 varones y 39 hembras, y la que ménos Canarias, que aparece con 44 varones y 3 hembras.

De Ultramar proceden 154 varones, y extranjeros, 117 varones y 3 hembras.

Hace pocos dias, un vecino de Unánua (Barranca) tuvo el gusto de coger no sabemos porqué medio, una paloma notable por más de un concepto.

Tiene patas encarnadas como las de perdiz y pico negro con una especie de membrana carnosa en su parte superior. En la pluma superior del ala derecha se lee con claridad «110 du Moulin 110» tiene otras iniciales inteligibles á simple vista. En la tercera pluma de la misma ala dice «número 589» y en la cuarta número 589 Liberté. En la quinta pluma superior del ala izquierda se lee «número 1238» y en la sexta «Charles Buis.»

ALCANCE.

Madrid 3.

De *El Liberal*:

«Segun nuestras noticias, los decretos que se han remitido á Comillas para que los firme el rey, cubriendo las vacantes que existen en el Consejo de Instruccion pública, son los que se refieren á los señores Alau, Uña, Romero Giron, Galdo, Comas y Calleja.

No es cierto que en esta combinacion figure el señor Merelo, como han dicho algunos periódicos, si bien abriga el propósito el señor Albareda de hacer este nombramiento en la primera oportunidad que se le ofrezca, sin tener en cuenta el efecto que estos actos pueden producir entre el elemento conservador de su partido.»

—«Nos escriben de Alicante dándonos noticias de la segunda corrida de toros de muerte verificada en aquella capital el 30 de julio último.

Dió principio la funcion con un dia magnífico y un lleno extraordinario, tanto que se vendieron muchas más entradas de las que permite la plaza y por no estar numerados los tendidos.

El público se convenció bien pronto—no sin protestar del engaño tan multuosamente—de que se le habia dado gato por liebre, es decir, novillos por toros de cinco á seis años. Los becerros tercero y sétimo tuvieron que ir al corral. La empresa fué multada en 5.000 pesetas. Como ha ganado en las dos corridas cuatro veces más y como tiene la esperanza de que esta multa se reduzca mucho, resulta que el burlado es el público.

En Alicante se ha censurado mucho la punible complacencia de las autoridades.»

—A propuesta de la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio y junta consultiva de Montes, se ha dispuesto se giren visitas ordinarias á los distritos de Burgos, Santander, Vascongadas, Soria, Teruel y Zaragoza, por los inspectores generales de segunda clase del cuerpo de Montes los señores Laguna, Gomez y Juste respectivamente.

—La dimision del gobernador de las Balares y el traslado á este punto del de Ciudad Real, suscitará tal vez una pequeña combinacion de gobernadores.

—Ha comenzado ya en la comarca de Gandia el escaldeo de la uva, especialmente en los términos de Jaraco y Jeresa, y en las partidas de dicha ciudad tituladas de Marchuquena y Bañosa, que es donde madura más pronto la uva.

—El redactor de *La Vanguardia*, don Jaime Martí-Miquel, dará un nuevo thé en honor de los escritores del partido federal dentro de breves dias. A la vez invitará á los representantes de la prensa sin distincion de color politico.

—La *Tribuna* felicita al director general de Correos por impedir los abusos de que circule por la estafeta del Congreso correspondencia depositada sin las condiciones legales. La *Epoca* pide que se suprima en absoluto la franquicia, en beneficio del Tesoro.

—Dice *El Diario de Murcia*: «Se ha abierto en Huercal-Overa una suscripcion para erigir una estatua á D. Manuel M. José de Galdo.»

—Se ha dispuesto que se provean, por oposicion y examen, 81 plazas del cuerpo especial de establecimientos y 219 de subalternos. Con

ese objeto la *Gaceta* publica hoy las bases de la convocatoria, el programa de las materias y las plazas que deberán proveerse por oposicion, á saber:

Con destino á los presidios:

Una de director de primera clase, con el sueldo anual de 6000 pesetas; una de id. de segunda id., 6000; una de id. de tercera id., 4000; un administrador de primera clase con fianza de 2000 pesetas y sueldo de 3500; dos idem de segunda clase con fianza de 1500 pesetas y sueldo de 3000.

Con destino á las cárceles:

Una de director con el sueldo anual de 3000 pesetas; una de id. con idem 2500.

Con destino á la nueva cárcel-modelo de Madrid:

Una de director con el sueldo anual de 7500 pesetas; una de director-administrador con fianza de 2000 pesetas y sueldo de 4000.

Los ejercicios se verificarán en el local destinado al efecto en la direccion general de Establecimientos penales, desde el dia 1.º de noviembre próximo, y hora de las diez de la mañana á las seis de la tarde, con sujecion á los programas, debiendo tener en cuenta los aspirantes las prescripciones correspondientes del real decreto de 23 de junio de 1881 y de la real orden para ejecucion del mismo de 28 de julio.

Tambien será objeto de examen la provision de las plazas de subalternos con arreglo al programa que publica hoy el diario oficial.

—Han ingresado en la cárcel de Badajoz, los famosos criminales *Juanillon y Moraleda* que fueron aprehendidos en Portugal.

Dichos sujetos fueron custodiados desde Elva hasta el puente Gaya por un comandante, veinticuatro soldados de infanteria, diez y ocho lanceiros y dos agentes de policia. En el puente de Gaya estaban para hacerse cargo de *Juanillon y Moraleda* un alférez de la Guardia civil y dos parejas del mismo cuerpo.

—Se gestiona el indulto del reo Joaquin Gomez Gegunde, que debe ser ejecutado en el Ferrol, como uno de los autores del asesinato cometido hace dos años en la persona de la estanquera de Filgueira.

BOLETIN DE ESPECTÁCULOS.

Teatro Principal.

COMPANIA DE ZARZUELA.

FUNCION PARA HOY 5 DE AGOSTO.

1.ª de abono.

La zarzuela en tres actos

EL DIABLO EN EL PODER.

A las ocho.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de las Nieves.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá. artículos doctrinales, políticos, científico y literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli número 8.
Capital social 5.000.000 de pesetas.

SEGURO POPULAR

Con el objeto de facilitar á todas las clases sociales la formación de capitales, esta Sociedad ha acordado admitir una nueva clase de pólizas sorteables, bajo el título de «Seguro popular»

Mediante esta combinación, con el pago de 1'50 pesetas ó dos pesetas mensuales, se obtienen 500 pesetas, al salir premiada la póliza en el primer sorteo, que tenga lugar después de su emisión ó en los sucesivos. El suscriptor de estas pólizas tiene siempre la seguridad del capital contratado en la época de su vencimiento si ántes no ha sido favorecido por la suerte.

Por la muerte del asegurado, en cualquier época que esta tenga lugar, aun cuando sea después del pago de la primera mensualidad, queda obligada la compañía á pagar á los beneficiarios por el suscriptor designados, la cantidad convenida ó las primas satisfechas segun el caso. La imposibilidad física del suscriptor para el trabajo, da derecho á la liquidación anticipada.

Para adquirir detalles y prospectos, dirigirse á D. Santos Acia en Huesca. 3

LA HOJALATERIA Y VIDRIERIA

DE LOS ITALIANOS

JOSÉ LAUCAS Y COMPAÑÍA

Situada en la calle del Coso bajo, número 19, acaba de hacer su traslado en la misma calle, al número 48, junto al Café de don Benito Lafarga.

No olvidarse, Coso bajo, 48, Huesca.

Confitería de Potoc.

Por derribo del edificio en que se halla instalada quedará establecida esta semana en la tienda de la casa número 5 de la calle del Coso alto, casa del señor Larrosa, entre la relojería del señor Alsina y la farmacia de don Manuel Camo.

Desde el momento se reciben toda clase de encargos en dicho local; en el mismo seguirán recibiendo los al por mayor de gaseosas, cuyo despacho al por menor cesa por dar lugar al nuevo establecimiento.

GRAN BAZAR OSCENSE

Extensos surtidos en efectos de familia.

Entrada libre.---Precio fijo marcado

PASEO DE LA ESTACION HUESCA.

AVISO.

En la zapatería de Antonio Langlara, Ramiro el Monge número 12, antes Correría, se necesita un oficial que sepa su obligación.

Arriendos.

Se hace de dos tiendas, bodega, almacén, lagar y cuadra con habitación ó sin ella. También se arriendan ó se darán á medias, varios campos y dos viñas, de huerta y secano. Calle de Lanuza, antes S. Martín, números 25 y 27 principal, darán razón

CALZADO.

En la acreditada zapatería de don Alberto Palmer, sita en la calle de Ramiro el Monge. (antes correría) número 14, hay un abundante surtido de calzado, construido en el mismo establecimiento para señoras, caballeros y niños. También se encontrará variado surtido de calzado ordinario, todo á precios muy arreglados, Ramiro el Monge 14.

JUAN SALINAS que se hallaba de cortador en la sastrería de Crouzet y Hermanos, avisa al público, que desde hoy, trabaja por su cuenta en la calle de San Salvador, 17, esquina á la plaza de Arista.